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Mitteilungsvorlage 

- öffentlich - 

MI-33/2022 
Abteilung  

Fachbereich 
Vorzimmer, 
Gremienarbeit u. 
Bürgerinformation 

 

Datum 06.05.2022 
 
Beratungsfolge Termin Beratungsaktion 
Gemeindevorstand 09.05.2022 zur Kenntnis 
Haupt - und Finanzausschuss 30.05.2022 zur Kenntnis 
Ausschuss für Soziales, Sport und Kultur 30.05.2022 zur Kenntnis 
Planungs- und Bauausschuss 30.05.2022 zur Kenntnis 
Gemeindevertretung 02.06.2022 zur Kenntnis 

 
Betreff: 

Ausbau der IKZ im Bereich der öffentlichen Sicherheit und Ordnung 
 

Die Sozialausschüsse von Breuberg und Lützelbach haben sich in ihrer gemeinsamen Sitzung vom 02.05.2022 
mit der Frage eines eventuellen Ausbaus der IKZ im Bereich der öffentlichen Sicherheit und Ordnung befasst. 
Hintergrund des Austauschs war u.a. die Initiative KOMPASS. Hierbei handelt es sich um ein Angebot des 
Hessischen Innenministeriums an die Städte und Gemeinden in Hessen, das auf eine nachhaltig ausgerichtete 
Verzahnung und noch engere Zusammenarbeit zwischen Bürgerinnen und Bürgern, Polizei und Kommune 
abzielt, um die Sicherheit vor Ort zu verbessern. Nähere Informationen zu den Teilnahmevoraussetzungen, 
dem Verfahrensablauf sowie den von den Kommunen durchzuführenden Maßnahmen liegen den 
Ausschussmitgliedern vor. Gesprochen wurde über den Gedanken einer gemeinsamen KOMPASS-Region. 
 
Alternativ oder auch ergänzend dazu verfolgt die Gemeinde Höchst i. Odw. das Ziel, ihr Ordnungsamt 
personell zu verstärken und eine Art „Kommunalpolizei“ aufzubauen, die entsprechende Kontrolltätigkeiten 
durchführt. Vor diesem Hintergrund wäre es denkbar, hierüber die Zusammenarbeit im Rahmen des 
bestehenden gemeinsamen Ordnungsbehördenbezirks zu intensivieren und dessen Aufgabenstellung 
entsprechend zu erweitern. Die beiden Ausschüsse haben sich dafür ausgesprochen, dass die Gemeinde Höchst 
i. Odw. ihre Überlegungen konkretisiert und daraus einen Vorschlag unter Darlegung der finanziellen 
Auswirkungen unterbreitet, über den sodann in den drei Kommunen beraten werden kann. Bis dahin soll das 
Thema KOMPASS zurückgestellt werden. 
 
 
 
 
 
 
Der Bürgermeister 
 




